Un compromiso universitario

José I. Moreno León Rector de la Universidad Metropolitana

para humanizar el desarrollo

capital social

El modelo académico que estamos desarrollando en nuestra universidad está concebido para la formación integral de los futuros egresados unimetanos. Es decir, para formar profesionales de excelencia y capacitados para mantenerse en un proceso contínuo de actualización de conocimientos y con las herramientas y disciplinas que potencien sus habilidades innovadoras, no sólo para emprender una exitosa carrera profesional nueva economía, sino igualmente para ser creadores de empresas y generadores de empleo.

Pero igualmente el modelo educativo unimetano incluye, como componente fundamental la promoción y práctica de los valores para que nuestros egresados, no sólo sean apreciados por la pertinencia de sus conocimientos, sino también por su comportamiento cívico que los distinga como ciudadanos ejemplares y garantes del ejercicio pleno de una auténtica democracia participativa.

Para ello hemos establecido la Iniciativa de Capital Social, enraizada con la filosofía que orientó la creación de la UNIMET, en el marco de una tradición de solidaridad social, tal y como lo plantearía en octubre de 1976 Don Eugenio Mendoza, uno de los ilustres fundadores de esta institución, al afirmar que "El ejercicio de la profesión no debe estar dirigido únicamente al beneficio personal; debe manifestarse en un profundo espíritu de servicio y una constante preocupación frente a las grandes necesidades que nos rodean"; e igualmente como está establecido en el Acta Constitutiva y Estatutos de la **unimet** en la que se proclama que "la enseñanza se inspirará en un definido espíritu de democracia, de justicia social y de solidaridad humana..."

La Iniciativa de Capital Social la hemos institucionalizado como un programa rectoral para darle contenido y sistematización a la acción social de la **UNIMET** que busca formar profesionales con una elevada conciencia cívica, con vocación solidaria y de asociatividad y capaces de trabajar juntos en grupos y organizaciones, promoviendo el clima adecuado de confianza para lograr objetivos comunes en la lucha por el progreso con sentido social.

A través de esta Iniciativa, que tiene un alcanhacia los escaños más altos de las empresas de la ce internacional, nos hemos propuesto distinguir a nuestra universidad por su liderazgo en la promoción de la enseñanza y práctica de estos valores del capital social, fortalecer el compromiso de la UNIMET con su entorno, desarrollar una plataforma de apoyo a políticas públicas orientadas a la promoción de la democracia participativa y del desarrollo sustentable, y promover una red de universidades latinoamericanas para la enseñanza y práctica del Capital Social y la construcción de un nuevo paradigma para la región, fundamentado en esta concepción humanista del desarrollo.

> Para operacionalizar los objetivos y alcance de la iniciativa de Capital Social, en el entorno nacional, hemos creado la dirección de Proyectos Sociales, adscrita al Vice Rectorado Académico con el objetivo general de contribuir, a través de proyectos sociales, en el proceso de consolidación de los valores, actitudes y competencias del estudiante, mediante el diseño y aplicación de un plan de formación social, que le permita su participación

espontánea, proactiva y responsable en la transformación y mejoramiento de la sociedad.

Dentro de este nuevo enfoque de la formación y acción social de la **UNIMET** conviene resaltar algunas actividades y programas específicos que, con visión internacional, se están adelantando.

Con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo estamos realizando un Diplomado en Estudios Avanzados en Gerencia de Proyectos para el Desarrollo, con la participación de profesores nuestros, de miembros de ONG's y de funcionarios del gobierno nacional, de gobiernos regionales y alcaldías. Igualmente está en marcha el Proyecto "Construyendo Puentes", que realiza nuestra universidad en la región de Barlovento (Tacarigua de la Laguna) y coordina paralelamente con la Universidad Privada de Bolivia (UPB) en la localidad de Colcapihua de ese país. Este proyecto lo estamos ejecutando con los auspicios de la Corporación Andina de Fomento, la asesoría de la Michigan State University y el BID. En el desarrollo del mismo nuestros futuros profesionales tendrán la oportunidad de participar en equipos interdisciplinarios, promoviendo los valores del Capital Social, de manera de configurar redes sociales que fortalezcan el liderazgo local y las potencialidades sociales y educativas para mejorar la calidad de vida de las poblaciones seleccionadas.

Con orgullo debo anunciarles que este proyecto ya está empezando a tener resonancia externa, pues hemos recibido solicitudes de varias universidades de Colombia, Perú, República Dominicana y Ecuador para incorporarse al mismo. Al igual que hemos sido invitados por la UNESCO para hacer una presentación de esta Iniciativa en la Conferencia Internacional sobre Educación Superior que se realizará en octubre, en Barcelona, España, promovida por la Cátedra UNESCO de la Universidad

Politécnica de Cataluña, en la cual, con la participación de 5 premios Nóbel, del Director General de la UNESCO y de reconocidos expertos en educación superior, se evaluarán, a nivel mundial, las mejores prácticas universitarias y el compromiso social de la Universidad en el Siglo XXI.

Estamos seguros que, dentro del esfuerzo en que la comunidad unimetana está empeñada para fortalecer a nuestra casa de estudios como una universidad de excelencia, el modelo académico unimetano, por su enfoque formativo integral y, en especial, por la orientación hacia la formación de profesionales de excelencia, buenos ciudadanos y agentes activos del rescate y promoción de la ética y los valores, será una herramienta fundamental para que, en un futuro no muy lejano la UNIMET sea reconocida como la institución de educación superior que habrá enseñado el camino hacia la universidad necesaria para enfrentar los retos de la sociedad de la información y el conocimiento, y para incorporarle rostro humano a la globalización contemporánea.

